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「香港繁榮穩定，就是最好的回擊」
港政商界批美所謂「警告」偏頗無理 斥美霸權主義心理作祟
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香港文匯報訊 香港駐紐約經貿辦處長何美智於當地時間9月5日至8日
訪問美國喬治亞州亞特蘭大，推廣香港的商機和引進人才措施。在6日與
亞特蘭大歐美商會代表的午餐會上，她強調香港的獨特優勢，以及全球
企業可享的豐富機遇。
何美智說，香港目前有近15,000家外資企業，創下歷史新高，顯示香
港作為國際商業樞紐的重要性依然堅定不移。「香港獨特地體現了『一
國兩制』原則，使其成為唯一同時擁有中國與國際社會優勢的城市。截
至2023年，中國內地累積的外商投資中有60%是源於或經由香港促成。
這表明香港繼續作為中國內地與世界其他地區之間重要的『超級聯繫
人』。」
同日，何美智與亞特蘭大香港協會在埃默里大學和喬治亞理工學院合
辦兩場職業分享會。她概述香港各項人才入境計劃，並鼓勵出席者探索
這座城市蓬勃多元的就業機遇。這兩所大學均符合高端人才通行證計劃
的申請資格。「自2022年以來，通過各類人才入境計劃，我們已收到來
自全球超過32萬份申請。其中，接近20萬份已獲批，超過13萬名人才已
到香港定居。」
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香港文匯報訊 香港特區政府財政司司長陳茂波昨日發表網誌
表示，他於上周到訪澳洲墨爾本和悉尼，與當地金融、工商及創
科界領袖會面交流，積極推廣香港和粵港澳大灣區的優勢。他
指本次訪問主題式的會議和活動，除了吸引不同行業的企業家
和高層管理人員參與外，也有助帶動本港的商務旅遊。他並透
露，未來幾個月香港舉辦的盛事和大型活動，將配合一連串的
國際商務會議，讓商務旅客在訪港期間有更豐富的行程和節目選
擇，預料可為本港可為本港帶來更多消費，創造更大經濟價值。
本月18日至19日，香港將舉辦第九屆「一帶一路」高峰論
壇。陳茂波表示，論壇將以「構建互聯互通、創新及綠色新絲
路」為題，緊扣國家高質量共建「一帶一路」的八項行動，預
計吸引近6,000位來自70多個國家及地區的人士參與，包括超
過80位「一帶一路」沿線國家及地區的政商領袖。其間亦將會
安排超過800場一對一投資項目對接會，涵蓋280多個項目。
此外，香港投資管理有限公司亦將主辦首屆香港初創投資和
發展高峰論壇，匯聚前沿科企代表和創投基金高層管理人員，
從科企的創業者和投資者的角度，探討如何構建更完備的籌融
資生態圈以促進本港創科創業生態圈的蓬勃發展。

盛事大型活動助創更大經濟價值
陳茂波表示，香港未來幾個月舉辦的盛事和大型活動，將配

合一連串的國際商務會議，讓商務旅客在訪港期間有更豐富的
行程和節目選擇，預料可為本港帶來更多消費，創造更大經濟
價值。特區政府也會進一步加強活動的宣傳和推廣，更好協調
發揮大型盛事之間的協同效益，讓活動帶來的人流和消費可以

更廣泛地讓全港受益。
本月1日至5日，陳茂波率團到訪墨爾本和悉尼，訪問期間

分別與多間生命健康、醫藥科技、金融科技和綠色能源等範疇
的科企交流，澳洲工商界也非常希望多了解粵港澳大灣區的發
展機遇。
他說，事實上，包括港澳在內的粵港澳大灣區的經濟規模已

超過澳洲，逾14萬億元人民幣，而人口規模則是澳洲的三倍
以上，又同時匯聚了國際金融中心和創科中心的優勢，可以說
是集合了三藩市灣區及紐約灣區的雙重優勢。隨着整個粵港澳
大灣區的發展進一步深度結合，不論是創科產業的強強聯手，
或是金融領域的互聯互通，都為澳洲的創科和金融企業，提供
了新的機遇。

財爺：主題式會議帶動港商務旅遊
●何美智
在午餐會
上與亞特
蘭大歐美
商會代表
合照。

●陳茂波在悉尼出席香港駐悉尼經貿辦舉辦的商務午餐會，並
發表主題演講。 陳茂波網誌圖片

立法會議員梁熙強調，美國當局所謂「更新版商業警告」其實十分偏
頗，目的只為阻嚇香港與美國企業之間正常的交流工作，並且進一步

抹黑香港的國際形象和營商環境。由於美國開始減息，資金出現外流跡
象，而中國的投資機會十分吸引。同時，香港的營商環境非常自由，對比
黑暴期間動輒因政見而被人破壞店舖，現時的穩定局勢對企業來說就絕對
發揮定心丸的功能。
他指出，最使人反感的是美當局提醒美企業在港需要遵守美國的法律，卻
忽略對香港法律的應有尊重，這更加顯示了美國的霸權，也顯示他們無視香
港作為中國的一部分，「香港絕對不能接受這種所謂『警告』！」

議員：港旅客速恢復 人才商賈不斷聚集
立法會議員尚海龍認為，美國發布所謂「更新版商業警告」，詆毀香港營
商環境，純粹是別有用心，企圖藉抹黑香港而為中國發展增加阻力，從而進
一步鞏固其圍堵中國的「小院高牆」策略。他指出，自疫後復常以來，訪港
旅客快速恢復，人才商賈不斷聚集，盛事活動持續上演，商業活力日漸發
展。
他以8月26日舉辦的首批20多家新質企業落地香港新質企業家創業谷為

例，新來港的企業家不僅有內地企業家，還有來自美國、新加坡等地的企業
創辦人，都是看中香港背靠祖國、聯通世界的優勢，為促進商業發展而來
港。儘管在發展過程中會遇到風浪，也會有迂迴，但香港社會各界一定要團
結一致，共同促進香港由治及興。

商界：經濟穩步復甦 成果有目共睹
香港廠商會昨日發出聲明，批評美國政府發出所謂「商業警告」毫無根
據，並對此感到遺憾。廠商會指，自香港國安法和《維護國家安全條例》實
施以來，並未見到在港合法經營的本地或外國投資者受到影響，認為香港依
然是一個自由開放、法治健全和包容的國際城市。隨着社會秩序的恢復，香
港全力以赴拚經濟，經濟正穩步復甦，成果有目共睹。廠商會上月20日舉辦
的領事交流酒會，來自各國的嘉賓踴躍參加，超過50名駐港總領事及代表、
名譽領事和外國商會代表共襄盛舉，充分反映他們對香港營商環境的高度信
心。
香港總商會主席陳瑞娟表示，總商會支持特區政府依法辦事，反駁一切對
香港營商環境不屬實的指控和誤導消息的發布。她相信，在商界的主動和正
面解說以及海外企業來港的實際體驗，足以證明某些國家的警告是不正確且
過度擔憂的。

在港美企多達逾1200家
香港國景控股集團董事局主席譚錦球表示，美國發布的所謂「更新版商

業警告」，無視事實、誤導抹黑，令人詫異和憤怒。目前，香港大力發展
創科產業、綠色金融等，吸引包括美國在內的外國企業紛紛進駐香港。香
港投資推廣署今年上半年已協助322間內地和海外企業來港開設或拓展業
務，目前在港的美國公司就有1,200多家。這些數字，正是香港營商環境
的最好證明。內地的製造業已向外資全面開放，服務業對外開放大門也
愈來愈大，香港的發展機遇無限，「我們做好自己、香港繁榮穩定，就
是對美國抹黑香港的最好回擊。」
大華國際（集團）有限公司執行董事李曠怡表示，從貿易角度，許多外國
品牌在香港都一直開設採購辦公室，設計部門也經常來港採購物料，如皮革
等，自己公司多年建立美國、歐洲的貿易網，大家在商言商，都不會想斷關
係。他認為，美方無理抹黑香港的營商環境和法律十分荒謬，是企圖阻止或
嚇走有興趣到香港投資、也看好內地市場的生意人。他強調，香港自開埠以
來都扮演聯繫人的角色，如今更是內地與國際之間的「超級聯繫人」和「超
級增值人」，香港「一國兩制」的優勢愈發凸顯，在全球化的工業鏈不斷發
展的當下，美國的單邊主義和霸權主義只會重傷其自身。

美國政府日前發出所謂「更新版商業警告」，對香港營商環境

肆意詆毀。香港多名政界及商界人士昨日接受香港文匯報訪問時

表示，該所謂「警告」無視事實，偏頗無理，完全是美國的霸權

主義心理作祟，目的既是想阻嚇香港與美國金融、商業間正常的

交流，也是企圖藉抹黑香港，而對中國的發展增加阻力。他們指

出，目前內地的製造業全面向外資開放，服務業對外開放大門愈

來愈大，香港發展的機遇無限，「香港繁榮穩定，就是對美國抹

黑的最好回擊。」 ●香港文匯報記者 黃子龍、康敬

香港文匯報訊（記者 黃子龍）對於美國
政府多個部門日前發出所謂「更新版商業警
告」抹黑香港營商環境，香港特區政府財經
事務及庫務局局長許正宇昨日出席一個電台
節目時表示，美國更新對香港的所謂「商業
警告」，香港要有信心和理直氣壯反駁。他
指出，多個商會反映香港在香港國安法實施
後，業界對穩定的社會局面和前景有信心，
所謂「風險」只是穿鑿附會。
許正宇指出，本港一直舉辦盛事，邀

請海外嘉賓來港，例如本月將舉行「一
帶一路」稅收徵管合作論壇，邀請「一

帶一路」沿線國家及地區的稅務局官員
來港，目前已有超過 300 名代表參與；
11月將舉辦金融科技周及投資峰會；明
年 1月舉辦亞洲金融論壇，政府發出邀
請時亦未有困難，可見香港仍然具有吸
引力。
他表示，早前已到訪歐美等地，正計劃
未來的外訪行程。財政司司長和商務及經
濟發展局局長亦馬不停蹄到訪不同國家及
地區，「可見整體特區政府團隊主動出擊
前往不同地區，達至『引進來』和『走出
去』，交流時對方亦清楚香港實況。」

他又指，去年本港資產管理規模超過
30萬億港元，當中超過一半來自香港和
內地以外地區，相關數據和事實體現本
港作為國際金融中心的地位，資金流入
超過4,000億元，較之前大幅增長，對全
世界具有吸引力。
他表示，商務及經濟發展局推出不同措
施，協助企業開拓新市場，但即使企業自
身有融資幫助、政府有計劃推動新市場，
也離不開企業自身將措施內化，變成營運
一部分，令企業持續有競爭力，因此政府
亦有措施協助企業升級轉型。

香港文匯報訊 美國政府多個部門日前
發出針對香港的所謂「更新版商業警
告」，對香港的法律制度和營商環境作出
多項誤導和失實指控，企圖製造恐慌情
緒。香港多批市民昨日前往美國駐港總領
館抗議，強烈譴責美國抹黑詆毀香港營商
環境，並表示強烈不滿與堅決反對。他們
表示，美國的做法是恐嚇，香港不會讓其
圖謀得逞。
市民表示，美國政府可以說是無所不用

其極，很明顯是想透過香港打壓中國的發

展，「美國的國安條例比香港更嚴、刑罰
更重，為何卻要針對香港？」他們認為，
美國的所謂「警告」帶有恐嚇成分，企圖
嚇走所有有意來港投資的外國商人，「這
個圖謀不會得逞！」
市民又指，大家都很清楚，香港國安法為

香港營商環境提供了強力保障，在港註冊非
本地公司數量創歷史新高，充分顯示國際投
資者對香港信心進一步增強。美國當局今次
故伎重施，企圖對港進行干擾、攪局、破
壞。市民敦促美方撤銷所有涉港所謂「制

裁」，停止干預香港事務和中國內政。
香港特區政府發言人早前回應美國惡意
抹黑時強調，在「一國兩制」下，香港法
治固若金湯，並實行普通法制度與全球重
要的金融樞紐對接。香港今年競爭力排名
世界第五，亦是全球第十大商品貿易經濟
體。這些客觀事實都是高
水平安全護航高質量發展
的最佳實證，並非個別國
家政府發出所謂「商業警
告」就能夠改變。

市民赴美總領館抗議 斥美所謂「警告」是恐嚇

掃碼睇片

許正宇：理直氣壯反駁美國抹黑


